

DE NUESTRA LUCHA CONFIEMOS EN NOSOTROS MISMOS

Una vez liquidada la forma definitiva la sublevación de los generales facciosos en lo que constituye la zona leal, el carácter de la lucha se presentó bien delimitado: Un Gobierno legalmente constituido, con el apoyo incondicional e inmediato del pueblo, haciendo frente a las ambiciones de una minoría de militares traidores a su país.

Si había de hacerse honor a los tratados y convenios internacionales, las fronteras de nuestra Nación habían de permanecer abiertas para atender a lo que con derecho correspondía al único y legítimo Gobierno español. Las cancillerías de las potencias democráticas europeas se taponaron los oídos y dejaron a un país, miembro de la Sociedad de las Naciones, abandonado a su propia suerte. Únicamente dos pueblos, Méjico y la U. R. S. S.—con orgullo cabe manifestarlo—supieron dar cumplimiento a los preceptos y normas internacionales, que para ellos no son letra muerta.

A Mr. Leon Blum cábele la responsabilidad de haber puesto en vigor el fatídico comité no intervencionista. El resultado de esta etapa vergonzosa de la diplomacia internacional fué que para el pueblo español quedasen herméticamente cerradas sus fronteras. Al amparo de esta determinación claudicante, Italia y Alemania, y por lo tanto el ejecutor de sus planes en nuestro suelo, Franco, se encontraron en un plano de superioridad remarcable ante nuestro Gobierno; todos los elementos, tanto hombres como material, que eran necesarios para emprender cualquier ofensiva eran seguidamente facilitados por los dos dictadores.

Muchos ignoran que nuestro pueblo tiene una historia. En esta falta de conocimiento han incurrido Hitler y Mussolini. Hace 125 años, cuando la guerra de la Independencia, la mariscalca Junor escribía en sus memorias:

« Los españoles—decíame un amigo—podrán ser vencidos, pero destruído o dominados, nunca. En las montañas de Soria y por las del lado de Zamora, se les logró quitar hasta el último fusil. Pues bien: en menos de una semana se han repuesto de municiones. ¿Qué cómo se ha hecho el milagro? Pues improvisando en las abruptas sierras talleres donde han fundido batas con plomo traído no se sabe de donde y en los que han fabricado bien picos y sables. En sus manos el más inofensivo instrumento sirve para sembrar la muerte. Si no dispusieran de hierro, encontraría el modo de hacer hachas de piedra berroqueña y cañones de madera con los que nos aniquilarían... »

Con sus propios recursos, pobres y escasos, el pueblo español supo hacer frente a la invasión napoleónica y venció al coloso de la guerra. ¿Cómo? Improvisando guerrillas, resistiendo situaciones intolerables, y en especial, volviendo a levantarse en lugares que se le consideraba vencido. Nunca se logró tener un absoluto dominio sobre nuestros indomables precursores...

El milagro a que se refería la duquesa de Abrantes en la página que hemos citado, vuelve a repetirse en la presente contienda, y con los mismos caracteres de imponderabilidad.

Con el cierre de nuestras fronteras y el incalificable bloqueo a que fuimos sometidos, quedamos a merced de nuestras propias fuerzas, que hemos sabido aprovechar convenientemente. Hablan en confirmación de lo que venimos afirmando, la creación de una potente industria de guerra, la organización de un poderoso ejército regular, la heroica defensa de Madrid, las luchas en Guadalupe, y ahora, la grandiosa batalla que se está librando en las márgenes del Ebro, que viene a ser oportuno anuncio del fracaso en nuestra España de los ejércitos Italo-teutones.

Hemos de irnos acostumbrando a la idea de que solo en nosotros está la clave de nuestro triunfo. Si un día viniese—?—un apoyo del exterior no lo rechazaríamos. Pero sepan las democracias que a pesar de mantener su actitud de juego al fascismo, persistiremos en nuestra lucha hasta salir triunfantes. Y con mayor orgullo podremos decir que, solos, desamparados de los que únicamente con palabras se llaman nuestros amigos, hemos salvado a España, y Europa, de su absorción por los regímenes totalitarios. Sabemos el camino de la victoria—sépanlo Chamberlain y Daladier—pues hace 29 meses que nos lo vamos trazando. Y venceremos.

DEL MEDIO AMBIENTE LA INVASION DE LOS BARBAROS

Parece ser que no aprendiendo nada de la Historia, la humanidad doliente deja con el mayor asombro el que los modernos bárbaros invadan de una manera oprobiosa los campos trillados de la Libertad; y es que olvidando prejuicios y el mal que ocasionan o que ocasionar puedan esos monstruos originarios del fascismo no se les prepara la trampa en la que caer pudieran como presa pudiendo ser presentados a la vindicta pública la que les daría su merecido, en la evolución inexorable de la Historia que nos habla en alguna de sus fases de la justicia que ejercía el pueblo decapitando a sus verdugos, forma que emana de todo principio de defensa colectiva.

El capitalismo, forma de esclavitud política y económica, en su marcha ascendente ha creado esos regímenes de terror, que con el nombre de fascismo asumen unos degenerados que quieren imponer su soberbia, su orgullo y vesania a los demás mortales que ellos creen que son más débiles, cuando el reverso es todo lo contrario. Si no fuera por el maldito temor que mantiene en vilo a la humanidad ¡qué desgraciados serían los desprezables « duces » y « fuhrers » y todas sus camarillas de lacayos que les siguen como perros!

Todo el mundo presencia con supina indiferencia cómo los invasores modernos, cabalgando a lomos del tétrico Caballo de Atila, invaden y saquean naciones y pueblos que de ningún hecho delictivo pueden ser acusados, y son torturados de una manera sádica, despiadada hasta el refinamiento más asqueroso, desamparados de todo derecho de hombres y ausentes en su alrededor de todo sentido humanista.

Contemplemos con la mayor indignación, cuando millones de proletarios, de desheredados, de la tierra sucumben víctimas de una maldita organización totalitaria que al servicio del crimen legalizado impone su vandálico capricho de invasión sobre las carnes doloridas de esos millones de seres que aún por desgracia no han tenido aquel momento de prontitud, asumiendo de una forma completa en acto de rebeldía que como ejemplo les dan sus hermanos de infortunio que luchan en los frentes españoles.

Ayer fué Abisinia la presa del megáfono italiano, que la ha torturado, arrancando con sus aviones a los campos floridos de ese terreno africano, matando a miles los niños y mujeres indefensas: como en España.

Lo paradójico del caso es que ya se hablaba entonces del Derecho Internacional, reconociéndose desde los puestos de comando de las grandes democracias que Abisinia era injustamente invadida y atropellada. Pero a pesar de que la razón estaba de parte de los abisinios, se consumió el crimen, con el beneplácito de los que decían y ahora quieren blasonar—que ironía y desfachatez—

de que defenderían—bajo palabra de honor—porque los tratados son tratados; mejor dicho letra muerta—de que dicho derecho internacional se haría respetar; pero, todo fué farsa y mentira.

Los militaristas del Japón invaden China. Consecuencias idénticas, miles de bombas arrasan poblaciones enteras como Hankeau y cientos de miles de chinos indefensos perecen. El estigma del hambre hace estragos, son los efectos que nacidos del desequilibrio capitalista deja todo ese haber que la canalla elabora en las cancillerías de los países totalitarios. Se habla de nuevo que la República china es atropellada; lo mismo de Abisinia repiten y ponen en el tapete verde, que hay que socorrerla; surge como por encanto eso del derecho al atropellado... pero una vez más la dignidad y la independencia de las naciones no guerreras por el suelo.

Los bárbaros modernos traman otro complot y el chantaje sale a luz; el mundo lo presencia; vive alerta pero se deja engañar. Cuatro capitostes en Munich se reúnen, se avienen, que no es lo mismo enfrentarse a puñetazos y ya está todo listo. El tirano de Alemania se regocija. Les ha ganado la batalla; ya tienen invadidas sus tropas mercenarias la República Checoslovaca. Otro tanto pasó no ha mucho con Austria. Unos días después del crimen y los gritos se levantan siendo ensordecedores. Se repite el tópico de que hay que poner remedio inmediato a las exigencias del fascismo y hacerles frente desbaratando sus planes de expansión y predominio.

¿Qué hace el proletariado o que piensa hacer sobre los pactos con Chamberlain y otros, enemigos todos ellos de la clase productora?

Se limita solamente a exteriorizar una protesta platónica que a ningún fin práctico conduce cuando debería hacer patente su defensa—como clase expoliada que es—por medio del boicot y la huelga general, rasgos fisonómicos del proletariado. En frases lastimeras sus luchas contra el poder omnímodo de la burguesía son nulas.

España tampoco se escapa de la voragine de la invasión, consecuencia fatal del capitalismo sobre los pueblos que renuncian a vegetar bajo el yugo de los países totalitarios.

Ahora bien, el pueblo español ha demostrado ante la conciencia universal que frente a las ansias de dominio extranjero, no comportará que el crimen se consuma, como ha sucedido en Abisinia, Austria y Checoslovaquia. No se ha consumado la invasión, porque el pueblo español ha comprendido, ha tenido suficiente virilidad propia para no dejar que los bárbaros de la invasión que se registra en nuestro suelo, de acuerdo con los generales traidores dejen a Iberia convertida en una colonia más al capricho del imperiaismo italo-teutón.

España es el ejemplo que han de seguir todos los pueblos amantes de la libertad, haciendo cumplir nuestra consigna: frente al fascismo mundial la rebelión de todos los productores que culmine en un nuevo diecinueve de julio español.

A. VINENT

Inicuos procedimientos de explotación en la España invadida

Llega a nuestro conocimiento otra canallesca forma de explotación, y que están sometidos los trabajadores españoles de la España invadida.

Niños de 15 años de quienes ya no les es posible obtener jugo para la guerra de invasión que mantienen, por las protestas de las madres, son enviados desde La Línea a Gibraltar para que trabajen, y a cuyos fines se les entregan salvoconductos de paso diario, con la obligación de que a su regreso entreguen sus jornales en libras esterlinas a los facciosos. Estas divisas, que les son pagadas a un cambio de 50 pesetas por libra esterlina, mientras que en Gibraltar se las pagan a 170 pesetas, son condición inexcusable para la renovación del salvoconducto, castigándose severamente a quien oculta la más leve parte de su modesto jornal, que se consigna en el documento.

Explotan a los niños hasta fuera de la patria, mandándoles exprofesamente a la caza de divisas, para ayudar su ya insostenible situación, y esos pequeños esclavos no pueden disponer de su dinero ni para lo más indispensable para sus necesidades, ya que los invasores y sus lacayos se lo arrebatan.

Destruyen así la familia, no sólo por los crímenes que la Historia registra, para su baldón, sino arrancando de su seno a los seres más que ridos, que son los niños.

¡Venganza contra los causantes de tanto crimen!

Y decisión de luchar contra el invasor llamando al mismo tiempo a los españoles oprimidos de la zona invadida, para con su esfuerzo y el nuestro unidos librar a España de los bandidos que Italia y Alemania mandan a nuestra patria.

EDICTO

1.º La Intervención de armas y explosivos del Cuerpo de Seguridad (Grupo Uniformado) de la Plantilla de Mahón, pone en conocimiento a todas aquellas personas que con carácter provisional se hallen en posesión de guías para escopeta, pueden pasar por esta dependencia al objeto de hacer el canje con los impresos reglamentarios.

2.º Para efectuar el canje referido se precisa la presentación del interesado, éste puede delegar en otra persona.

3.º Se concede un plazo de 15 días contados desde la fecha de la publicación del presente edicto, para el cumplimiento del párrafo primero, transcurrido el cual se considerarán totalmente nulos, sin perjuicio de la responsabilidad que por incumplimiento del artículo 56 del Reglamento de Armas y Explosivos se hicieran acreedores.

Mahón 14 de noviembre de 1938.

El Interventor Accidental, Juan Socias Payeras.—V.º B.º—El Teniente Jefe, M. Garcia.

En el Ebro y en el Segre son rechazados enérgicamente todos los ataques del enemigo.—Inglaterra protesta cerca del Reich por la campaña de la prensa nazi contra el Parlamento. — La opinión francesa de todos los matices contra cualquier entrega eventual de colonias a Alemania

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 14 de noviembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—En la zona del Ebro, han sido totalmente rechazados por los soldados españoles, los ataques de las fuerzas al servicio de la invasión, apoyados intensamente por la acción de los aviones extranjeros. Después de duro combate el enemigo hubo de replegarse fuertemente castigado a sus posiciones de partida.

En el sector del Segre, nuestras tropas rechazaron enérgicamente dos golpes de mano enemigos. Los cazas republicanos ametrallaron desde escasa altura, en repetidas pasadas, una importante concentración de fuerzas en este sector, causando en ella gran número de bajas.

Las baterías antiaéreas que hacían fuego contra nuestros aparatos fueron también ametralladas consiguiendo acallarlas.

Así mismo fué eficazmente abatida una caravana de camiones que conducía tropas.

En los demás frentes sin novedad.

INFORMACION NACIONAL

Una nota del coronel Casado jefe del ejército del Centro

Madrid.—En una nota comunicada a la prensa el coronel Casado, jefe del Ejército del Centro, se felicita de los resultados ya obtenidos en lo que respecta a la ayuda a los combatientes con vistas a la campaña de invierno.

Estos resultados muestran—dice la nota del coronel Casado—la unión indisoluble del pueblo y del Ejército. El coronel Casado señala el contraste existente entre la zona republicana, donde el pueblo sabiendo que su Ejército lucha por la defensa de sus libertades y la independencia de la patria, aporta voluntariamente su contribución y la zona invadida donde reina la desconfianza y en la que solo la fuerza brutal puede mantener el orden.

En esta zona invadida—añade la nota—los españoles antárticos que odian al invasor, sólo se someten por el temor a las sanciones, pero las luchas políticas se multiplican, el orden público solo es mantenido por el terror y el Ejército sufre la humillación de la invasión extranjera.

En la zona leal, el Ejército y el pueblo han tomado la decisión irrevocable de luchar hasta asegurar la independencia de la Patria; han decidido no admitir ni pacto, ni arreglos, ya que quieren que España sea para los españoles.

La nota termina con el siguiente llamamiento a la zona invadida:

«Vosotros que amais España, un español que, independiente de toda ideología política, lucha únicamente para España os dice con sinceridad absoluta:

Podéis salvar España arrojando del suelo de la Patria esas aves de presa que la deshonran y la envilecen. Pensad que si no tomáis esta decisión heroica, vuestra condición social será dentro de poco la de esclavos sometidos a un régimen colonial y tendréis que soportar la vergüenza de haber provocado el hundimiento de España. Vosotros sabéis

que este es vuestro deber de españoles. Mientras tanto nosotros seguiremos luchando por el bien de España y de la República».

En el último bombardeo de Valencia ha sido alcanzado nuevamente el mercante británico «Stratford»

Valencia.—Hoy ha sido bombardeado nuevamente el puerto de Valencia por aviones facciosos. La mayor parte de los explosivos cayeron al mar.

Una de las bombas alcanzó al mercante inglés «Stratford», que hace unas semanas fué también tocado en este puerto con ocasión de otro raid de los aviones extranjeros.

Incidentes en el Marruecos español

Cartagena.—Desde Tánger comunican que por refugiados procedentes de Tetuán, se sabe que se han producido incidentes entre los equipos de fortificación que, han protestado vehementemente contra la colaboración de elementos extranjeros en estos trabajos. En Larache 15 personas han sido detenidas.

Por otra parte, un gran número de los soldados marroquíes llegados con permiso se han negado a regresar a España; a la fuerza se les ha obligado a embarcar salvo a los que han huido refugiándose en Tánger.

Los menorquines en socorro de las familias de las víctimas de Granollers

Barcelona.—Los menorquines de Barcelona han remitido al Presidente de la Generalidad 50 mil pesetas destinadas a las familias de las víctimas del horroroso bombardeo de Granollers, que tantas víctimas causó entre la población civil.

El Presidente ha agradecido el generoso donativo.

PERDIDA

Se ha extraviado una sortija de oro con iniciales.

Se gratificará a la persona que la entregue a la calle de Ciudadela 67.

Política internacional

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain reconoce los desmanes antijudíos del Reich, confirmados oficialmente por Goebbels

Londres.—En la mañana de hoy el jefe del Gobierno, M. Chamberlain, respondiendo a las preguntas de varios diputados, ha manifestado que sentía tener que informar a la Cámara que las demasías de la prensa en relación con las persecuciones antisemitas del Reich, eran ciertas y que habían sido confirmadas oficialmente por las declaraciones del ministro de Propaganda alemán M. Goebbels.

«Nadie puede tener palabras de disculpa por el atentado de París—ha añadido el «premier»—, pero lo cierto es que todos sentimos simpatía y compasión por las desgracias víctimas inocentes de las represalias.

M. Chamberlain, anunció que el representante de Inglaterra en Berlín, presentaría al Gobierno alemán una nota de protesta por los comentarios y ataques de la prensa alemana a varios miembros del Parlamento inglés.

Inglaterra presenta una nota de protesta por los ataques del órgano nazi «Angriff» a varios diputados ingleses

Londres.—El encargado de Negocios de la Gran Bretaña en Berlín, ha presentado hoy al Gobierno del Reich, una nota de protesta por los ataques del órgano del partido nacional-socialista «Angriff» a varios diputados británicos.

El «Angriff» publicó el día 10 de noviembre en primera página las fotografías del autor del atentado de París, rodeado por las de Mrs. Churchill, Eden y Duff Cooper, encabezados por los titulares siguientes: «El asesino de París y los excitadores de la guerra».

El acuerdo anglo-italiano entrará en vigor el 16 de noviembre

Londres.—El próximo día 16 de noviembre, entrará en vigor el acuerdo anglo-italiano y lord Perth presentará sus nuevas credenciales al rey de Italia, emperador de Abisinia.

El pacto de abril, entrará puas, en vigor siete meses justos después de su firma.

Las nuevas credenciales han sido enviadas ya a Londres.

Un discurso del diputado francés de derechas M. Taittinger Este declara que toda Francia se levantaría si se intentaba entregar el más insignificante de sus territorios

La Rochelle.—Con motivo de la clausura de los festejos conmemorativos del aniversario del armisticio, el diputado de derechas por París, monsieur Taittinger declaró:

«Si viviese Clemenceau nadie habría osado tocar los puntos de nuestra victoria. Sepamos hacer respetar el testamento del muerto y obremos de tal forma que la jornada luminosa del 11 de noviembre no desaparezca bien pronto en las brumas del olvido.

Alsacia y Lorena han recuperado para siempre su lugar en el hogar de la madre patria y por otra parte Togo y Camerón, conquistados por las armas francesas durante la guerra, deben quedar para siempre abrigados por la bandera tricolor.

La Francia metropolitana y la colonial forman un todo armonioso. El plebiscito que Francia hace mucho tiempo que se celebró y la opinión pública entera se celebraría si, en un acceso de locura culpable, se intentara dar carne de nuestra carne».

«La Nación» subraya las probabilidades del triunfo de los republicanos

New-York.—Mr. Lawrence A. Fernsworth, que ha visitado España recientemente, subraya en el periódico americano «La Nación» la unidad y la disciplina del Ejército republicano, la unión del pueblo español con su Gobierno, así como la voluntad de luchar hasta el final por su independencia.

Haciendo alusión a un artículo aparecido en el «Times» de Londres, en abril último, bajo el título «El último round en España», M. Fernsworth dice:

«No se puede llegar hasta las primeras líneas republicanas del Ebro, como yo lo he hecho hace algunos días, o ver el entusiasmo con que la retaguardia se prepara a la resistencia, sin pensar que esto no es aún el último round.

El Ejército permanece unido, disciplinado y lleno de promesas. La ofensiva audaz del Ebro en la noche

del 24 al 25 de julio, ha exaltado su valor y su moral, desorganizando los planes rebeldes de todo el año.»

El colaborador de «La Nación» señala a continuación la fuerza que representan las industrias de guerra eficazmente organizadas y militarizadas por el Gobierno Negrín. La unión de este Gobierno con el de la Generalidad de Cataluña, la unión de la U. G. T. con la C. N. T., la unión de todos los partidos políticos constituyen igualmente los factores que autorizan todas las esperanzas. El aspecto más serio de la situación de los republicanos y que ha mejorado ya considerablemente es la falta de víveres.

El colaborador del diario americano señala que ha podido darse cuenta por sí mismo del cierre de la frontera de los Pirineos, mientras que los rebeldes siguen recibiendo diariamente enormes cantidades de material de guerra italiano.

Pero un nuevo Munich amenaza a España y el colaborador de «La Nación» señala que nada de bueno puede

de esperarse de una conferencia a la que Mussolini será el principal actor. Recuerda que el Gobierno español ha defendido con fuerza su posición: los españoles deben arreglar sus diferencias entre ellos, sin intervención del extranjero. El Presidente Negrín no es hombre de pactos y ello constituye la razón principal de su autoridad y de su prestigio.

El teniente coronel Lister ha afirmado: «No puede haber dos Españas, una republicana y otra fascista. El Ejército y el pueblo lo saben y ello constituye una gran fuerza moral que conducirá al Ejército leal a la victoria.»

Una carta del senador francés M. Rio a M. Daladier

«A toda exigencia por parte del Reich, es preciso responder terminantemente: No»

París.—Mr. Alfonso Rio, senador y ex ministro, Presidente de la Comisión de la Marina, ha dirigido al Jefe del Gobierno M. Daladier, una carta en la que fija su actitud con respecto a las reivindicaciones coloniales formuladas por el canciller Hitler en su discurso de Munich.

De dicha carta que ha sido reproducida por la casi totalidad de la prensa parisina, extraemos los siguientes párrafos:

«Hemos de dejarnos sorprender una vez más por las promesas que nos llegan de más allá del Rhin? Debemos saber ya, que, Alemania instalada en el centro de Africa, repetiría en el sero del continente negro los procedimientos escandalosos que ha marcado el desarrollo de la política alemana en Europa.

Si Francia multiplica sus concesiones, es probable que ello se vea reflejado a costa de la tranquilidad del país y de la paz.

A toda exigencia que respecto al asunto nos llegue de parte del Reich, es preciso responder terminantemente: No.

Entente con Alemania, bien, pero en otro plan.

Durante los cuatro años de la última guerra, nuestro imperio colonial estuvo siempre a nuestro lado y nos ayudó poderosamente. En la lucha de mañana, estamos seguros que su poderosa ayuda podrá ser decisiva.»

Teatro Principal

JUEVES 17 TARDE a las 6 y media

Gran concierto benéfico

organizado por la CASA ANDALUCIA, en el que figura la eminente concertista de violoncello señorita María Teresa Muntadas, acompañada por el conocido profesor L. Galmez.

MARIA TERESA MUNTADAS Joven artista española, que una vez terminados sus estudios ha sido consagrada por los grandes públicos europeos. Su gran temperamento artístico, lo mismo que sus cualidades teóricas, le han sido plenamente reconocidas y admiradas...

En dicho Concierto toman parte conocidos artistas de esta localidad. (Veán detalles por programas).

Se desea un oficial barbero o maestro oficial en la barbería de la calle Madrid, 132

Tipografía Mahonesa.—Mahón

tos de l hac gar 1.00 mie el a p logi exp la ejer de Est brit buo lair las car am pac tra pon qu Fra qu que Soc do tes lad ha te al tad de no las qu en toc cir ha el no ex gi el Es qu se la ar d pu ta si b p m r